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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проект бюджета Таймыра на 2013 год и плановый период 2014-2015 годов принят к 
рассмотрению районным Советом депутатов 

Депутаты Таймырского районного Совета депутатов на очередной сессии приняли к 
рассмотрению проект бюджета Таймыра на 2013 год и плановый период 2014 – 2015 годов. 
Общий объём доходов муниципального района в 2013 году сформирован в сумме 6 млрд 363 
млн 489,914 тыс. рублей. 

Базовые расходы всех бюджетов поселений Таймыра на 2013 год, по информации 
районного финансового управления, проиндексированы на 5,5%, расходы на коммунальные 
услуги проиндексированы на 11%, с учётом ежегодной экономии на реализацию мероприятий 
по энергоэффективности в размере 3%. Учтены также дополнительные расходы, связанные с 
повышением оплаты труда работников бюджетной сферы с 1 октября 2013 года на 5,5%. В 
результате районный бюджет на следующий год по расходам сформирован в объеме 6 млрд 
380 млн 233,148 тыс. рублей. 

Единогласным решением депутатов, основанном, в том числе на заключении 
Контрольно-Счётной палаты муниципального района о предоставлении совместно с проектом 
бюджета полного пакета необходимых документов и материалов, проект решения "О 
районном бюджете на 2013 год и плановый период 2014-2015 годов" был принят к 
рассмотрению.  

В целях соблюдения требований бюджетного процесса на сессии районные депутаты 
также назначили публичные слушания по проекту "О районном бюджете на 2013 года и 
плановый период 2014-2015 годов" на 6 декабря текущего года. Слушания пройдут в Дудинке. 

«Красноярский край» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают заботиться о доступности городской среды 

15 ноября Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл совещание, темой которого стал 
подробный анализ деятельности по организации доступной городской среды. К участию в 
совещании были приглашены директор социально-реабилитационного центра для инвалидов 
Надежда Курдогло, заместитель прокурора Таймырского района Евгений Сердюк. 
Председатель комитета ЖКХ Администрации города Светлана Кондрина представила 
результаты системной работы в этом направлении. Она напомнила присутствующим, что 
начало было положено в марте минувшего года, когда Глава Дудинки  поставил  задачи 
соответствующим службам муниципалитета. За это время во всех городских учреждениях 
культуры и спорта входные группы оборудованы поручнями, ступени обработаны 
противоскользящими жидкостями и оснащены прорезиненными покрытиями. Вход в 
плавательный бассейн «Нептун» снабжен пандусом, на лестнице, ведущей в библиотеку 
семейного чтения в пятом микрорайоне города, смонтированы перила. В течение лета 
прошлого года на десяти светофорах установлены звуковые сигналы. В соответствии с 
муниципальным контрактом, подрядной организацией установлены поручни на крутом склоне 
улицы Островского от детской поликлиники до центральной районной поликлиники. Входная 
группа муниципального объекта «Торговый центр» полностью реконструирована также с 
учётом современных требований, предъявляемых  к комфорту общественных зданий. 
 Администрации Дудинки удалось убедить большинство владельцев предприятий 
торговли и общепита в необходимости обустроить входные группы магазинов и кафе для 
удобства, в том числе и маломобильных горожан. К настоящему время лишь два торговых 
объекта из 43-х, нуждающихся в переустройстве, не выполнили требования в полном объёме.  
 Итогом совещания стала выработка плана дальнейших совместных действий. Так, в 
частности, по просьбе директора социально-реабилитационного центра для инвалидов 
Надежды Курдогло, в Дудинке будет оборудовано место отдыха в летние месяцы для людей с 
ограниченными возможностями, увеличено количество скамеек во дворах, где проживают 
инвалиды и люди преклонного возраста.  

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
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В Дудинке завершились гонки на тарантасах 
В Дудинке состоялся первый открытый конкурс «Snow box» – гонки на тарантасах. 17 

ноября на Набережной площади собрались участники семи команд, заявивших о своем 
участии в этих необычных соревнованиях: команда городского Дома культуры «Подарочный 
набор», сборная  Дудинской гимназии «Эрон-дон-дон», представители школы № 3 
«Скулфри», сборная КДЦ «Арктика» «Мульткавардак», команда «Юниора» «Летучий 
корабль», старшеклассники седьмой школы, объединившиеся в сборную «Надежда 
автопрома», и команда Молодежного центра «SpongeBob SquarePants». 

Несмотря на то, что большинство конкурсантов были облачены в яркие сценические 
костюмы, внимание болельщиков было в первую очередь приковано к тарантасам на 
полозьях – самостоятельно изготовленным средствам передвижения необычного вида, на 
которых участники состязаний спускались со снежной горы. За особенностями спуска 
тарантасов и дальностью заезда следили члены жюри в составе начальника ОГИБДД Антона 
Серебренникова, его коллеги Евгения Панина и главного специалиста городского комитета 
культуры Оксаны Луниной. Кроме качества спуска жюри также оценивали шоу, при помощи 
которого каждая команда представляла свой тарантас.  

В результате оживленной и очень веселой борьбы призовые места распределились 
следующим образом: первое место завоевали гимназисты, на втором оказались воспитанники 
детско-юношеского центра «Юниор», а третье место досталось фееричной команде 
«Мульткавардак». Все участники получили от организаторов конкурса – городского Дома 
культуры – благодарственные письма, кубки, торты, новогодние гирлянды и пневмохлопушки, 
а победителям также были вручены флэш-карта,  Mp3-плеер, и ноутбук – за третье, второе и 
первое места соответственно. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Открытый турнир откроет новые имена 

Торжественное открытие турнира по русскому бильярду «Пирамида» на приз Главы 
города состоялось в КДЦ «Арктика» 16 ноября. С приветственным словом к бильярдистам 
обратился директор кинодосугового центра, депутат Дудинского городского Совета Сергей 
Жиганов. 
  Ведущая вечера Ольга Сундукова и главный судья турнира Максим Ставер провели 
жеребьёвку игроков. О своем участии в городских состязаниях по русскому бильярду заявили 
33 человека. Впервые за семь лет существования турнира в нем примут участие три 
представительницы прекрасного пола, а также подданные другого государства – два жителя 
Австрии. 

Встречи в турнире проводятся до двух побед. Два поражения автоматически приводят к 
выбыванию из состязаний. Финальные игры и торжественное закрытие турнира 
запланированы на 8 декабря.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Замдиректора ЗФ "Норникеля" Дмитрий Свиридов избран секретарем политсовета 
Норильского местного отделения "Единой России" 

Отчетно-выборная кампания Норильского местного отделения партии "Единая Россия" 
завершилась проведением конференции.  

 В ней приняли участие 116 делегатов и приглашенные лица из числа депутатов всех 
уровней. В частности, на мероприятии присутствовали полпред губернатора Красноярского 
края Владимир Козловский, глава Норильска Олег Курилов, депутат Заксобрания региона 
Юрий Страшников, заместитель директора по персоналу и социальной политике ЗФ "ГМК 
"Норильский никель" Дмитрий Свиридов, руководитель исполкома местного отделения партии 
Александр Пестряков.  

 Партийцы подвели итоги работы за истекший период года и избрали руководящий 
состав отделения на пять лет.  
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 С отчетным докладом перед собравшимися выступил секретарь местного 
политсовета, градоначальник Олег Курилов. Он рассказал об итогах избирательных 
кампаний, прошедших на территории города, напомнив, что в Норильский Горсовет избраны 
27 депутатов от партии из 35 мандатов, что является историческим максимумом для "Единой 
России" в Норильске. Курилов также отметил, что в городе успешно реализуются 
федеральные, региональные и местный проекты партии и обозначил перспективы 
дальнейшей работы местного отделения "Единой России". 

 Затем партийцы провели процедуру тайного голосования по выбору секретаря местного 
отделения. На этот пост претендовали два кандидата: замдиректора ЗФ "Норникеля" Дмитрий 
Свиридов и заместитель председателя ТОР "Северные промышленники и предприниматели" 
Владимир Булатов. Секретарем политсовета единороссы избрали Свиридова, до недавнего 
времени возглавлявшего совет сторонников партии. Пост председателя местной контрольно-
ревизионной комиссии занял Вадим Литвинов. 

 В ходе конференции были торжественно вручены партбилеты и объявлены 
благодарности активистам. В завершении работы единороссы избрали девять делегатов на 
региональную партийную конференцию. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Артель старателей «Амур» Мусы Бажаева пытается через суд ускорить получение 
лицензии на месторождение Норильск-1 

Конкурс на право разрабатывать южную часть никелево-медного месторождения 
Норильск-1 прошел еще в середине июня. Комиссия признала победителем «Артель 
старателей «Амур» (входит в группу «Русская платина»). Но второй претендент — 
«Норникель» подал иск с требованием признать результаты конкурса недействительными, о 
том же гендиректор компании Владимир Стржалковский попросил премьера Дмитрия 
Медведева, Генпрокуратуру и Минприроды. 

«Русская платина» тоже борется за свои права. «Амур» еще в конце сентября подал иск 
в Арбитражный суд  

Москвы к Роснедрам и Минприроды с требованием признать незаконным их 
бездействие, говорится в материалах, опубликованных на сайте Высшего арбитражного суда. 
Роснедра не опубликовали информацию о победителе конкурса и его участниках, не 
направили в Минприроды протокол об итогах конкурса, а Минприроды не проконтролировало 
деятельность подведомственного агентства, перечисляется в судебных документах. Из-за 
этого «Артель старателей «Амур» не может получить лицензию на Норильск-1. 28 сентября 
иск был оставлен без движения, но 11 октября был принят к рассмотрению. 

Предварительное заседание состоялось вчера, к участию в качестве третьего лица был 
привлечен «Норникель», сообщил представитель суда. Основное заседание назначено на 21 
декабря. 

«Мы считаем, что конкурс был проведен в соответствии с законодательством, и не 
понимаем, почему решение о выдаче лицензии затягивается, поэтому и обратились в суд», — 
сказал представитель «Русской платины». Его коллега из «Норникеля» от комментариев 
отказался. 

По закону Роснедра должны были передать материалы в Минприроды не позднее чем 
через 20 дней после проведения конкурса, а министерство не позднее чем через 10 дней 
вносит в правительство проект постановления о передаче лицензии победителю, уточняет 
адвокат, доцент МГУ Дмитрий Хаустов. 

Ранее Минприроды предлагало отменить итоги конкурса на Норильск-1. По мнению 
министерства, предложения «Амура» были недостаточно проработаны. А вице-премьер 
Аркадий Дворкович заявлял, что, если конкурс будет отменен, месторождение выставят на 
аукцион. Если суд встанет на сторону «Амура» и обяжет Роснедра направить протокол в 
Минприроды, а в нем не будет формальных нарушений процедуры, то правительство будет 
обязано утвердить итоги конкурса, подчеркивает Хаустов. 
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Решение об итогах конкурса будет принимать правительства; пока его нет, ответил 

представитель Роснедр. Его коллега из Минприроды отказался от комментариев до принятия 
«официальных решений». Представители Дворковича и Медведева от комментариев 
отказались. 

Vedomosti.ru  
 

Первые итоги месячника промбезопасности обсудили в ЗФ "Норникеля" 
В Заполярном филиале ГМК "Норильский никель" состоялось очередное совещание по 

вопросам охраны труда и промышленной безопасности, на котором рассматривались 
предварительные итоги месячника промбезопасности.  

 На совещании были представлены результаты инспекционной поездки по горным 
предприятиям советника первого заместителя генерального директора горно-
металлургической компании Казбека Каргинова, который, в частности, отметил возросшую 
культуру производства и увеличившееся количество горной техники. Вместе с тем Казбек 
Каргинов обратил внимание на неудовлетворительное состояние трасс, по которым 
перемещается техника, подчеркнув, что от состояния трасс зависит производительность и 
безаварийность. 

 В рамках месячника промышленной безопасности на всех подразделениях прошли 
рабочие собрания, на которых работникам была доведена информация о состоянии 
производственного травматизма и причинах несчастных случаев. 

 За первую декаду ноября в подразделениях ЗФ проведено более 1400 проверок, 
выявлено около 1800 нарушений. Виновные привлечены к дисциплинарной ответственности.  

 Работа по предотвращению и профилактике производственного травматизма ведется в 
"Норникле" постоянно. Руководство компании реализует ряд мероприятий, призванных 
снизить количество случаев травмирования до нуля.  

 Как ранее сообщалось, месячник промышленной безопасности и охраны труда проходит 
с 1 ноября на предприятиях группы "Норильский никель", расположенных на Таймыре. По 
статистике, 60% всех случаев производственного травматизма происходит по вине 
работников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Преступность в Красноярском крае в разы больше, чем в Чечне, считает новый 
прокурор 

В Красноярском крае преступность куда больше, чем в Чечне, заявил 19 ноября новый 
прокурор края Михаил Савчин на пресс-конференции с красноярскими журналистами.  

Он отметил, что еще не успел побывать во всех районах региона и ознакомился с 
работой только красноярских подразделений прокуратуры, а также Рыбинского района и 
городов Заозерск и Уяр. Оценивать работу своих подчиненных новый прокурор не стал, 
потому что видел еще очень мало. При этом отметил, что в крае в целом ему понравилось, 
свою семью он уже сюда перевез и никаких сложностей в будущей работе не видит. 

Что касается специфики дел, с которыми предстоит разбираться в Красноярском крае, то 
Михаил Савчин отметил, что они, в принципе, не сильно отличаются от тех дел, с какими ему 
приходилось сталкиваться на предыдущих местах работы. 

Однако, по его словам, показатели преступности все же не сопоставимы — за 10 
месяцев в Чечне зарегистрировано 883 тяжких и особо тяжких преступления, а в крае этот 
показатель превысил отметку в 10 тыс. случаев. 

Причины такого различия Савчин видит в нескольких факторах — во-первых, край не 
сопоставим с Чеченской республикой по размерам. Однако даже при учете территории 
уровень преступности в кавказской республике все равно меньше — в силу традиций и 
большего контроля за преступниками. Например, проблема «стреляющих свадеб» в Чечне 
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почти забыта — за несколько лет ее удалось свести к минимуму благодаря жесткой 
позиции правоохранительных органов. 

Особенностью Красноярского края Михаил Савчин назвал преступления, связанные с  
лесным комплексом, например, незаконные порубки леса. 

Newslab.ru 
 

В Эвенкии целый поселок отказался от алкоголя  
Поселок Ессей (Эвенкия) с 1 января 2013 года будет зоной, свободной от алкоголя. Об 

этом сообщает пресс-служба администрации территории. 
Решение о полном запрете ввоза алкоголя в заполярный поселок приняли поселковые 

депутаты. Мораторий будет продолжаться до марта 2017 года - до конца строка полномочий 
депутатов поселкового Совета третьего созыва. 

"Для Ессея пьянство среди населения - большая проблема. Этим и вызвано было наше 
столь радикальное решение. Только при полном отсутствии алкоголя можно попытаться 
искоренить эту "беду" северян", - заключил глава поселка Геннадий Маймага. 

Перед тем, как принять решение о запрете алкоголя, депутаты изучили общественное 
мнение. Против оказалась только хозяйка магазина, где продаются алкогольные напитки. 
Депутаты намерены сами контролировать исполнение своего решения, обещают в случае 
необходимости привлекать правоохранительные органы.  

Отметим, в настоящее время в поселок Ессей ввозят алкоголь два предприятия - 
"Эвенкийская база снабжения" и частный магазин "Валентина". Численность поселка -631 
человек. В основном это ессейские якуты. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Гастарбайтеров в Красноярском крае обяжут проходить тесты на знание русского 
языка 

С иностранных граждан, желающих работать в России в определенных отраслях 
экономики, начнут требовать подтверждение знания языка, сообщили 19 ноября в пресс-
службе УФМС России по Красноярскому краю. 

Новая норма закона начинает действовать с 1 декабря этого года — теперь для тех 
иностранных граждан, которые хотят работать в России в сфере бытового обслуживания, 
розничной торговли или ЖКХ, требуется подтверждение их уровня владения русским языком. 
Как пояснили в пресс-службе, это может быть либо документ государственного образца, 
выданный на территории бывшего СССР до 1991 года, либо такой же документ, выданный 
российским учебным заведением после этого срока. 

Тем, кто не обучался в России или в СССР, требуется пройти тестирование и 
предоставить об этом сертификат. В пресс-службе отметили, что в настоящее время в 
Красноярском крае пока определен только один центр тестирования — Центр 
международного образования, находящийся по адресу: Красноярск, пр. Свободный, 82, 
аудитория У441А. Прием на тестирование осуществляется по предварительной записи, 
записаться на него можно по тел. (391) 206-27-28 с 14 до 16 часов каждый будний день. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев пообещал увольнять чиновников, не освоивших компьютер 
Весь документооборот, а также выпуск нормативных актов должен быть переведен в 

электронную форму, считает премьер-министр России Дмитрий Медведев. "Госслужащий, 
который не способен создать электронный документ, который боится открыть компьютер, 
подлежит увольнению с государственной службы", — напомнил он на встрече с сотрудниками 
налоговой службы. 

"Часть документов, очень небольшая, может быть, должна остаться продублированной в 
бумажной форме, но это эксклюзивные вещи, типа законов, указов президента, 
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постановлений правительства — что называется, для истории", — цитирует слова 
Дмитрий Медведева ИТАР-ТАСС. 

По словам главы российского правительства, документы для регионов вообще не нужно 
выпускать в бумажной форме. 

Если 20 лет назад компьютерная грамотность была экзотикой, то сегодня это часть 
современной грамотности, считает председатель правительства. Медведев подчеркнул, что 
сегодня "абсолютное большинство людей способны в этом разобраться, вопрос — как их 
стимулировать". Пока он озвучил отрицательный стимул. Глава правительства также 
подчеркнул, что новые технологии, в частности, такие, как электронный документооборот, 
должны внедряться на деле, а не на словах. 

Медведев также считает необходимым сократить штат Федеральной налоговой службы. 
"Нужно стараться решать стоящие задачи за счет эффективных работников, оптимизируя 
численность ФНС: платить больше денег и в то же время оптимизировать численность, — 
отметил он. — Руководитель налоговой службы соответствующую бумагу мне передал. Я 
поручение проанализировать еще раз процесс сокращения дал, дал поручения вице-
премьеру и министру финансов. Жду от них предложений". 

 «Вести» 
 

Бюджет-2013 обещает сокращение числа нищих. Бюджетников и пенсионеров обещают 
не «зажимать»  

Госдума готовится принять на этой неделе федеральный бюджет в третьем, 
окончательном чтении. Что же принесет нам основной финансовый документ на 2013 год и 
ближайшую трехлетку (2013-2015)? 

Наши власти не видят необходимости верстать антикризисный бюджет. Это в Греции 
парламент, чтобы избежать дефолта, принял бюджет-2013 с серьезным сокращением 
расходов. Скажем, оклады бюджетников и пенсии снизятся до 25%, уйдут в прошлое 13-я и 
14-я зарплаты, будет пересмотрена (с сокращением) система пособий по безработице, 
инвалидности, уходу за детьми и так далее. 

В России объем расходов на социальную политику в абсолютных цифрах в 2013-м 
остается практически прежним — с увеличением на 1,6%. Наши бюджетники не обнищают, но 
и не разбогатеют. Обещают, что в среднем рост «реально располагаемых доходов 
населения» в 2013-м составит 3,7%, а в 2014-2015 годах — 5,5%. Результат: численность 
населения с доходами ниже прожиточного минимума сократится за эти три года на 1,1% — 
нищих в 2015-м в стране останется 16,5 млн человек (ныне 18 млн). 

Зато у федеральных государственных служащих жизнь станет послаще: их сократят на 
20%, но половину сэкономленной на этом зарплаты разделят между оставшимися 
чиновниками. Минфин обещает также снизить на 5% расходы «на закупку товаров, работ и 
услуг для государственных нужд». Но неизвестно, на чем конкретно будут экономить — на 
скрепках для клерков или престижных иномарках для начальства. 

Но это будет и не бюджет развития: расходы на национальную экономику планируется 
снизить, хотя и немножко — на 22,1 млрд рублей (1,2%). Хотя ситуация в реальном секторе 
экономики ухудшается: мы остаемся товарозависимой страной, и эта зависимость 
продолжает усиливаться. В 2013-2015 годах по сравнению с 2012-м экспорт наших товаров 
увеличится (по стоимости) лишь на 2,1%, а импорт возрастет аж на 28,4%. 

Срежут и так называемые инвестиции в человеческий капитал. Например, расходы на 
здравоохранение за три года сократятся на 39,3%: с 615,1 млрд рублей (0,8% ВВП) до 373,1 
млрд рублей (0,4% ВВП). Расходы на образование сократятся менее заметно — на 4,2%: с 
617,8 млрд рублей (0,9% ВВП) до 591,9 млрд рублей (0,7 % ВВП). 

Такую «скупость» власти объясняют не столько бедностью страны, сколько 
запасливостью финансистов: с 2013-го ограничивается доля нефтегазовых доходов, которые 
можно тратить на текущую жизнь. Излишками — на случай наступления кризиса — снова 
начнется пополнение Резервного фонда, в котором нынче осталось около 60 млрд долларов 
(а в 2008-м было вдвое больше). По новым планам в ближайшие три года в эту кубышку 
уйдет еще 1788,3 млрд рублей (около 56 млрд долларов). Для сравнения: за тот же период 
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правительство намерено получить от приватизации пакетов акций лучших 
государственных компаний 1353,6 млрд рублей (42 млрд долларов). Фактически 
воспользоваться ими не придется — все уйдет в Резервный фонд, средства которого 
размещаются на зарубежных счетах. 

Правда, проект бюджета составлен в расчете на рост иностранных инвестиций вместо 
нынешнего бегства капитала. В парламентских комментариях на сей счет сказано, что для 
этого «потребуется улучшение инвестиционного климата» — с «повышением позиции 
Российской Федерации в рейтинге Всемирного банка по условиям ведения бизнеса со 120-й в 
2011 году до 50-й в 2015 году». Каким образом мы сумеем так быстро и высоко подпрыгнуть 
— бог весть… 

Проще всего бюджет-2013 назвать военно-патриотическим. Ибо если расходы на 
социальную политику в 2013-м составят лишь 29,6% общего объема, то доля расходов на 
национальную оборону и правоохранительную деятельность в 2013-2015 годах — 
соответственно 31,2%, 32,5%, 33,3%. Уже в 2013-м расходы на оборону вырастут на 14,8%, в 
2014-м — на 16,8%, в 2015-м — на 23,0%. Будем надеяться, что с уходом из министерства 
обороны Анатолия Сердюкова и его команды денег на военную технику, квартиры для 
офицеров, обмундирование для солдат и так далее станет выделяться больше, чем на 
золоченую мебель для высшего генералитета и драгоценности для фавориток. 

Расходы на безопасность и правоохранительную деятельность в новом бюджете 
предусмотрено наращивать на 14,2%. Возможно, это поможет лучше бороться с нынешней 
коррупцией. 

Инфляцию нам обещают снизить в будущем году до 5-6%, а к 2015-му — до 4-5%. Курс 
доллара за тот же период — повысить с 32,4 рубля до 33,7. 

"Труд"  
 
Минздрав: 10% школьников пробовали наркотики 

Опыт употребления наркотиков имеют 10-13% школьников. Об этом в прямом эфире 
"РСН" сообщил главный нарколог Минздрава Евгений Брюн. Он подчеркнул, что если школы 
имеют 1000 учеников, то, как минимум, 20 человек употребляют наркотики. 

"Все родители должны задуматься. Ничто так не успокаивает ситуацию в семье как 
вовремя сделанный тест", — отметил он. Брюн подчеркнул, что внесенный в Госдуму 
законопроект не будет ущемлять права детей. 

Напомним, сегодня правительство РФ внесло в Госдуму законопроект о тестировании на 
употребление наркотиков в школах и вузах. Как следует из документа, речь идет о социально-
психологическом тестировании обучающихся. При этом порядок его проведения будет 
устанавливать Минобрнауки.  

Законопроектом также оговаривается компетенция образовательных учреждений по 
обеспечению раннего выявления немедицинского потребления наркотических средств и 
психотропных веществ среди обучающихся. 

«Росбалт» 
Самая дешевая водка будет стоить 170 рублей 

С нового года пол-литра самой дешевой водки можно будет купить за 170 рублей, в то 
время как раньше она продавалась за 125 рублей. Кроме того, нижний порог цен вырастет и 
на другие крепкие спиртные напитки. 
          Минимальная розничная цена за пол-литровую бутылку водки может составить 170 
рублей с 1 января 2013 года, такое положение содержится в соответствующем проекте 
приказа Росалкогольрегулирования (РАР), передает РИА Новости. 

Таким образом, самая дешевая водка на полках отечественных магазинов может 
подорожать на 36%, с текущих 125 рублей. Это выше роста ставки акциза, которая в свою 
очередь, согласно Налоговому кодексу России, вырастет с текущих 300 рублей до 400 рублей 
на один литр безводного этилового спирта или на 25%. Как уточнили в РАР, планируемая 
минимальная цена у производителей, согласно проекту, может составить 132 рубля, а в 
оптовом звене – 138 рублей. 
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Кроме того, вырастет нижний порог цен и на другие крепкие спиртные напитки. Так, по 
словам представителя службы, проектом предусмотрено повышение минимальных цен в 
рознице на коньяк на 28% с 219 рублей до 280 рублей и на бренди – с 190 рублей до 250 
рублей, или же на 31,5%. Минимальную отпускную цену с завода и нижнюю планку в опте 
планируется установить в 230 рублей и 250 рублей для коньяка и в 196 и 205 рублей для 
бренди соответственно. 

Ранее глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко предлагал поднять цену на 
бутылку водки до 300 рублей. Дни.Ру писали, что по мнению главного санитарного врача 
страны, подорожание должно сделать крепкий напиток менее доступным для населения, 
благодаря чему масштабы употребления алкоголя непременно снизятся. 

 «Дни. ру» 
 
Доживем до реформы. Власти взяли годичную паузу, чтобы решить, какой будет 
методика начисления пенсий – рыночной или советской 

На прошлой неделе президент Владимир Путин сделал сразу два заявления по поводу 
пенсионной реформы. Сначала он поддержал инициативу правительства о сокращении 
накопительной части пенсии с 6 до 2%, которое фактически возвращает пенсионную систему 
к дорыночным временам. Но уже через пару дней предложил оставить старую накопительную 
систему пенсий до 1 января 2014 года. По мнению экспертов, власти, похоже, не знают, что 
делать с пенсионной реформой дальше. Нововведения последних десяти лет не дали 
желаемого результата – Пенсионный фонд испытывает острый дефицит, и с годами ситуация 
будет только усугубляться. Решение проблемы упирается в поднятие возраста выхода на 
пенсию. Но решиться на этот шаг власти так и не смогли. Возвращение к советской системе 
формирования пенсий для них оказалось более приемлемым вариантом. 

В последние дни по стране прокатилась волна протестных акций, вызванная последними 
предложениями кабмина по «реанимированию» российской пенсионной системы. 
Протестовать вышли жители Костромы, Оренбурга, Санкт-Петербурга, Новосибирска, Казани, 
Адыгеи. Участники акций выступили против увеличения трудового стажа, а также пенсионного 
возраста до 65 лет. 

Напомним, что закон о негосударственных пенсионных фондах был подписан еще в 1992 
году. А пенсионная реформа в России с разделением на базовый, страховой и обязательный 
накопительный компонент стартовала лишь спустя десятилетие. До этого в стране 
действовала распределительная пенсионная система, при которой все деньги, направляемые 
на пенсионное обеспечение, перечислялись работодателем в Пенсионный фонд РФ. Деньги 
при этом никуда не инвестировались, а распределялись на всех граждан, получающих 
пенсию. Пенсия состояла из двух частей. Выплата базовой части пенсии гарантировалась 
государством при наличии у человека страхового стажа не менее пяти лет. Вторую часть 
выплачивал Пенсионный фонд, если при достижении пенсионного возраста у работника 
имелся достаточно длительный страховой трудовой стаж. 

Спустя еще 10 лет реформаторам стало очевидно, что сверстанная система нуждается в 
перезапуске, поскольку не дает желаемых результатов: сначала ее пошатнул кризис, потом 
ситуацию усугубили демографические прогнозы, о доходности от инвестирования 
накопительных средств и говорить не приходится. При этом корпус разработчиков 
перезапуска реформы разделился на два лагеря. Первый (во главе с Минфином) настаивает 
на увеличении пенсионного возраста и сохранении накопительного элемента. Второй 
выступает за его полную отмену. В результате очередная попытка переверстать пенсионное 
законодательство перенесена с января 2013 года на 2014-й. 

Как рассказала «НИ» зампред комитета Госдумы по бюджету и налогам Оксана 
Дмитриева, относящаяся ко второму лагерю, накопительный элемент в настоящее время 
обесценивается, а доходность по пенсионным накоплениям оказалась практически в три раза 
ниже, чем темпы роста экономики, и в два раза ниже, чем индексация страхового капитала. 
Отсрочку решения сократить накопительный компонент до 2% депутат расценивает как 
неэффективную и нерациональную. «В результате в 2013 году финансовые посредники 
получат 580 млрд. руб., которые они будут инвестировать, крутить с доходностью, 
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существенно меньшей, чем инфляция, и меньшей, чем рост экономики страны», – 
сетует депутат. По ее мнению, оседание накопительных средств у финансовых посредников 
означает их обесценивание и уменьшение в будущем потенциальной пенсии молодым 
поколениям. 

«Ситуация показывает, что каждая следующая возрастная когорта будет иметь пенсию 
меньше, чем их более старшие коллеги, потому что в их пенсионном капитале больше сумма 
накопительного элемента, а он обесценивается гораздо более быстрыми темпами, чем 
страховой капитал», – обращает внимание Оксана Дмитриева. 

Председатель совета Национальная ассоциация пенсионных фондов (НАПФ) Константин 
Угрюмов, напротив, поддерживает отсрочку, считая, что за это время чиновники найдут 
способ сохранить накопительный элемент. По словам г-на Угрюмова, гражданам 
предоставляется право до 2014 года самим принять решение о том, каким образом и где 
формировать свои пенсионные накопления – либо в ПФР, либо в одном из НПФ или 
управляющей компании. «В данном случае также важен вопрос наследования, чтобы, сделав 
выбор в пользу накопительной части пенсии, человек смог воспользоваться правом 
наследования. При переходе в солидарно-распределительную систему человек этого права 
лишится», – напоминает эксперт. 
Экономисты, имеющие непосредственное отношение к пенсионной реформе последнего 
десятилетия, не спешат признавать ее провал, однако признают, что своих целей им 
добиться не удалось. «Дело в том, что тот закон, который мы писали в 2002 году, хотя и 
позволил пережить 2008–2009 годы без заметных потерь, сейчас выглядит устаревшим, – 
заявила «НИ» руководитель отдела по работе с государственными и институциональными 
инвесторами «Сбербанка КИБ» Анна Ведерникова. – Жизнь за это время очень изменилась, и 
рынок изменился, так что в какой-то момент закон перестал поспевать за развитием ситуации 
вокруг. Мы столкнулись с условиями, которые не позволяют реализовывать наши 
возможности». 

По словам специалиста, на сегодняшний день основная проблема, препятствующая 
развитию рынка пенсионных накоплений, заключается в обязанности частных пенсионных 
фондов ежегодного отчитываться о счетах пенсионеров, которые не могут даже временно 
оказываться убыточными. «Наличие этой необходимости ограничивает горизонты 
инвестирования, – поясняет г-жа Ведерникова. – Пенсионные деньги становятся «короткими». 
Как показывает практика, единственный инструмент, который дает потенциальный доход на 
«длинном» периоде, – это акции. Но невозможно набить портфель достаточно большим 
объемом акций, потому что существует ограничение годовым горизонтом. А акции в течение 
года могут как расти, так и падать». Если бы удалось снять данное ограничение, результаты 
реформы проявились бы гораздо быстрее, уверена специалист. 

Отраслевые эксперты полагают, что ликвидация института обязательных пенсионных 
накоплений либо его сокращение не только не улучшат текущее финансовое положение ПФР, 
но и повлекут за собой целый ряд негативных последствий. «В отсутствие обязательных 
пенсионных накоплений следующие поколения пенсионеров будут всецело зависеть от 
распределения страховых взносов, в то время как численность плательщиков этих взносов 
будет значительно сокращаться, а число пенсионеров – расти, – прогнозирует Константин 
Угрюмов. – Таким образом, пенсионная система еще в большей степени превратится в 
инструмент борьбы с бедностью среди пенсионеров. Произойдет возврат к уравнительной 
пенсионной системе советского образца». По словам собеседника «НИ», для россиян отказ от 
обязательных пенсионных накоплений станет очередным свидетельством 
непоследовательности власти. А иностранные инвесторы и кредиторы воспримут его как 
негативный сигнал о растущих в России рисках для долгосрочной бюджетной и 
макроэкономической стабильности. Российская экономика тем самым лишится долгосрочного 
инвестиционного потенциала. 

«Это перечеркнет одно из наиболее здравых политических решений за последнее 
десятилетие, – соглашается руководитель департамента бизнес-оценки независимой 
аудиторской компании «ФинЭкспертиза» Алексей Баскаков. – На сегодняшний день дефицит 
ПФР вызвал просто паническое состояние властей, которые пытаются вроде и решить все 
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вопросы сразу, а вроде бы и отодвинуть кризисную ситуацию на какое-то время». По 
мнению специалиста, снижение накопительной части с 6 до 2% – это достаточно крупное 
сокращение, которое уменьшит желание накапливать именно у населения со средним 
достатком. Выход из сложившейся ситуации г-н Баскаков видит в «очевидных и 
последовательных шагах, которым необходимо следовать в развитии реформы». Один из них 
– тот, который особенно пугает власть, – обязательное повышение пенсионного возраста. 

«Еще ни одна страна со стареющим населением не обошла этот этап, и мы не будем 
исключением, – констатирует эксперт. – Оттягивание вопроса только усугубляет ситуацию, а 
решать эту проблему нужно жестко и безотлагательно. В России самый низкий среди 
развитых стран пенсионный возраст – 60 лет для мужчин и 55 для женщин. По 
международным прогнозам, в 2050 году соотношение пенсионеров и трудоспособных лиц 
увеличится вдвое». Впрочем, эксперты не сомневаются, что в ближайшее время на этот шаг 
власти не пойдут из страха перед социальным взрывом. Сейчас для них проще перейти к 
старой советской модели распределения. 

«Отменой накопительного элемента удастся закрыть только краткосрочную дырку, но не 
решить проблемы в целом, – полагает Анна Ведерникова из «Сбербанка КИБ». – Кроме того, 
уже 20 млн. сограждан выбрали негосударственные системы пенсионного обеспечения. 
Наверное, стоит учитывать мнение такого количества трудящихся людей». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кампания для Путина 
На верхних этажах российской власти продолжается процесс передела уже не 

собственности, а сфер влияния, поскольку большая часть имущества сегодня так или иначе 
огосударствлена. В то же время, ходят слухи, что идеологической кремлевской машине дан 
приказ досрочно начать новую предвыборную кампанию Владимира Путина. На этот раз, 
видимо, в целях борьбы не за пост президента, а за его легитимизацию. Два этих процесса, 
похоже, наложились один на другой, что породило масштабный миф об антикоррупционной 
кампании "в верхах". 

Процесс "очищения рядов" на этой неделе явно продолжится. Пока множатся слухи о 
коррупции в военном ведомстве и даже ходят разговоры о скором появлении нового громкого 
дела, не менее масштабного, чем процесс "Оборонсервиса", происходят все новые и новые 
"отставки и назначения" в других сферах. 

В частности, в понедельник премьер-министр Дмитрий Медведев освободил Анатолия 
Чабунина от должности руководителя Федерального дорожного агентства. Новым главой 
Росавтодора назначен Роман Старовойт, которого относят к "новой поросли" питерской 
команды. 

Кроме того, стало известно об официальном отстранении от должности генерального 
директора "Российских космических систем" (РКС) Юрия Урличича. Кадровые решения были 
приняты после того, как стало известно о выявленных хищениях в размере 6,5 млрд рублей 
из бюджета, выделенных на создание Глобальной навигационной спутниковой системы 
(ГЛОНАСС). При этом стоит отметить, что борьба за контроль над РКС продолжалась, как 
минимум, два года. Именно тогда случился первый скандал, связанный с якобы нецелевым 
расходованием средств. И эти странности в расследовании позволили ряду СМИ 
предположить, что в реальности речь идет просто о борьбе за контроль над РКС, а не только 
о поимке коррупционеров. 

Кстати, Урличича увольняют постепенно. Еще на прошлой неделе он был снят с поста 
генерального конструктора ГЛОНАСС, но продолжал оставаться главой РКС. И это вызвало 
предположения, что у него есть шанс не оказаться одним из фигурантов дела о хищениях, как 
это бывает с высшими чиновниками. 

Ситуация эта, кстати, оказалась как две капли воды похожа на историю с отставкой с 
поста министра обороны Анатолия Сердюкова и якобы состоявшимся его назначением на 
пост советника главы "Ростехнологий" Сергея Чемезова. Аналитики долго "морщили лбы", 
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предполагая, откуда же родился этот странный слух и даже придумывали 
комбинации, которые смогли бы объяснить странную логику подобного аппаратного решения. 

Сергей Чемезов, в свою очередь, отмалчивался и даже, как утверждают некоторые 
киргизские журналисты, отменил пресс-конференцию в Бишкеке, где он должен был 
оказаться практически сразу же после появления слуха о назначении к нему в советники 
Сердюкова. Ответил на вопросы журналистов по этому поводу, в итоге, Владимир Путин, 
который сказал, что не видит ничего плохого в новом назначении экс-министра, если оно и 
правда состоялось. В конце концов, он же пока даже не обвиняемый по уголовному делу. 

Но самое интересно, что, как и в истории с Урличичем, все слухи вокруг сохранения 
Сердюкова в правящей "команде" были всего-навсего домыслами, если не сказать 
провокацией. По неофициальной информации, слух о приглашении экс-министра советником 
главы "Ростехнологий" был распущен одним из могущественных кремлевских 
недоброжелателей даже не Сердюкова, а Чемезова. Когда глава госкорпорации отправился в 
дальнюю командировку, где он мог оказаться "вне зоны доступа", некий кремлевский чиновник 
"под большим секретом" рассказал нескольким журналистам, что экс-министра уходит под 
крыло к главе "Ростехнологий". 

В итоге, госкорпорация вынуждена была молчать, поскольку подчиненные не могли 
дозвониться до начальства. А сам Чемезов, когда появился, отмашки опровергать также дать 
не мог, так как вначале должен был, по логике, уточнить в Кремле, не вышло ли так, что и 
правда "без него его женили", всунув ему в подчиненные Сердюкова. 

Так что опровержение появилось лишь тогда, когда главе "Ростехнологий" подтвердили 
– никто к нему Сердюкова не отправлял. Но времени-то прошло немало, так что история 
обросла десятками нелепых, смешных, а иногда и весьма достоверных, на первый взгляд, 
слухов. 

И это неудивительно, ведь масса людей хотела использовать отставку Анатолия 
Сердюкова в своих пиар целях. И не только, кстати, в своих, но также и главы государства 
Владимира Путина, который, по версии "кремлевских" пиарщиков, таким образом, начал 
борьбу с коррупцией. 

Ведь не секрет, что президент в подробностях знал о расследовании случаев коррупции 
в Минобороны и первые сведения от контрразведки ФСБ, как говорят, получил еще в начале 
лета текущего года. А Следственный комитет якобы затем лишь перепроверял их. 

Так что, весьма вероятно, что Путин же давал "отмашку" на последние, завершающие 
шаги, такие как обыск у Евгении Васильевой, которые и привели к отставке министра. 

Естественным образом вся эта история сама напрашивается на то, чтобы подать ее как 
масштабную кампанию по борьбе с коррупцией. Присовокупляя в публичном пространстве к 
ней арест бывшего замглавы Минрегионразвития, отставку главу РКС и более мелкие 
события, можно "слепить" чуть ли не самую серьезную чистку проворовавшихся кадров за все 
время правления Владимира Путина. Что пиарщики и делают. 

Правда не потому, чтобы эта кампания действительно велась – просто у них своя 
кампания идет, информационная. Им, по неофициальной информации, дана команда 
проводить новую предвыборную кампанию Владимира Путина. Теперь – с прицелом аж на 
2018 год для его "легитимации" на посту президента после волны протестов первой половины 
года и сомнительных итогов выборов. 

Задача трудная, учитывая сроки. Если не сказать неподъемная. Как следствие и 
родилась, вероятно, мысль, скрестить передел сфер влияния с пиар-продвижением 
президента и назвать все это "борьбой с коррупцией". 

Авось никто не сопоставит и не станет предметно анализировать происходящее. 
Например, на волне "повышения эффективности управления" и "увольнения 

коррупционеров" назначение главой совета директоров "Росатома" такого "эффективного 
менеджера" как Борис Грызлов, о недавнем еще спикерстве которого в Госдуме забыли, 
пожалуй, раньше, чем он успел покинуть здание на Охотном ряду. 

Назначение таких "выдающихся управленцев" – это, конечно, мощный шаг в деле 
борьбы с коррупцией, как уж тут усомниться. 

ИА «Росбалт» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 6677 ▼ 0, 05 

EUR 40, 4207 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


